
COMPTE RENDU REUNION COMITE DES SAGES DU 3 FEVRIER 2023 

Présents :  
Président : J. BONNET ; Vice-Présidente : B.BERTRAND 
Membres : B.AURIOL,  R.CALMET, R. CLERC,  J.JEANSON,  M.SALTRON,  N.SABATIER, C.SIMOENS, H.SALLIER,   
D.TOURNIER  
Absents excusés : E. ANDREU, A.BERMOND, M.GARDIES,  P.GARDIES, E.RAUCOULES, O.VITTON 
 

 

ORDRE DU JOUR : 

1) Accueil, rappel charte Conseil des Sages 

M. le Maire, indisponible ce jour, sera invité à la prochaine réunion du mois de mars. 

J.BONNET rappelle la Charte du Conseil des Sages qui avait été élaborée lors de la création de cette 
instance (cf pièce jointe). Il proposera à Nathalie DESAUTEE la possibilité de l’inclure, avec les comptes-
rendus de nos réunions, dans la rubrique « Conseil des Sages » du site internet de la mairie.  

 

2) Chantier Eglise / Clocher 

La réunion avec la Société Campa, initialement prévue le 23 janvier, a été reportée au 7 février prochain. 

R. CLERC, suite à la visite effectuée à la commune de Blan, fait part des montants dépensées par celle-ci 
pour les travaux de sécurisation du clocher de l’église  : 

- sécurisation du clocher :         38 651 € TTC  

- Remise à niveau électrique :  10 991 € TTC  

- Pérénisation des 3 cloches :   33 464 € TTC    

SOIT ………………………………..     83 106 € TTC 

           Subventions déduites, l’autofinancement s’est élevé à 53 455 €. 

 

D’autre part, concernant l’intervention d’un fauconnier pour se débarrasser des pigeons, J. BONNET précise 

que la solution utilisée à Lavaur ne convient pas, en effet les pigeons étaient installés à l’intérieur de l’église 

et les faucons avaient été enfermés dans l’église pour les chasser. 

 

Pour récolter des fonds dans le cadre de ce projet, l’idée est soumise de s’appuyer sur la Fondation du 

Patrimoine pour organiser une collecte de dons. Plusieurs communes aux alentours ont profité de cette 

démarche concernant la rénovation de leur église. 

 

J.BONNET précise néanmoins que le projet n’est pas encore adopté par le Conseil Municipal. 

 

 

 



3) Accueil des nouveaux arrivants 

Une information a été jointe avec le bulletin municipal pour recueillir les inscriptions des nouveaux 
arrivants dans la commune. A ce jour, personne ne s’est manifesté. 

Il est décidé que chacun essaiera de contacter les personnes qu’il aura repérées dans son secteur. 

 

4) Infos  et tour de table 

a) informations 

-  la commune recherche un boulanger et réfléchit à une aide à l'installation 
 
-  un bulletin d'information spécial finances et budget va être édité 
 
-  des travaux vont avoir lieu avenue de la Montagne Noire pour créer des chicanes et des zones de 
stationnement 
 
- Territoires engagés Nature : B. BERTRAND explique à l’assemblée l’objectif de ces travaux mis en 

place par la Communauté des Communes afin de les appliquer à notre commune : 
 

Un rendez-vous est organisé avec N.DESAUTEE, C.CHABANNES et E. DE FALGUEROLLES le 16 février 
afin de solliciter l’impulsion du Conseil Municipal pour prendre en compte d’une part la 
végétalisation dans le « Lempaut de demain » et d’autre part faire des propositions. 
 
Par exemple, avec un objectif sur 3 ans : 
 . éteindre toutes les lumières 
 . faire un atlas de la biodiversité sur le terrain inondable des Avaris 
 . végétaliser le cimetière 
 . ne pas couper les haies 
 . valoriser le projet auprès des élèves de l’école 
 .faire un partenariat avec les agriculteurs 
 

b) Alertes 

Un tour de table est effectué faisant ressortir les points suivants : 

 toujours pas d'adhésion à la FVCS (Fédération des Villes et Conseils des Sages). 

 présence de plus en plus pénible et salissante des pigeons (notamment sous le porche de l'église) 

 quid du réhausseur devant le N°8 de l'avenue de la Montagne Noire (passage piéton très abimé) 

 sortie des écoles anarchique avec voitures garées n'importe où y compris sur place handicapé alors que la 
place Clément Gardies est à 50 mètres 

 les trottoirs ne sont pas des parkings ! 

 présence toujours importante de poids lourds dans la traversée du village 

 des vitesses excessives chemin des Vignes et ailleurs, pourquoi ne pas limiter à 30 km/h la traversée du 
coeur de village ? 



 

 des panneaux incohérents (chemin de Bélesta, abords Padies), des chantiers au coup par coup, et un 
manque d'information sur la vision globale de la sécurisation du village 

 pourquoi avoir commencé les travaux piste cyclable alors que le projet définitif n'était pas validé et 
chiffré? 

 la signalisation des chicanes au niveau du pont et de Las Pradellos est insuffisante (peinture blanche non 
réfléchissante) 

 

 

PROCHAINE REUNION :  VENDREDI  3 MARS à 14H 

Le Président J.BONNET 

 


